



Des pratiques agroécologiques dans le sud marocain ? Maroc (Géoparc Jbel Bani)

Des pratiques agroécologiques dans le sud marocain – Maroc (Géoparc Jbel Bani)

Migrations & Développement Organisation Non Gouvernementale créée en 1986 par des migrants, Migrations & Développement mène des actions de développement dans les villages de leurs régions d'origine, l'Atlas et l'Anti-Atlas marocains, frappée par une sécheresse sévère depuis le milieu des années 70. De cette région, sont partis des dizaines de milliers de migrants, vers les grandes villes du Maroc et vers l'Europe. La mission de M&D est de favoriser la réalisation de projets de développement rural à travers le renforcement des capacités de la société civile des communes rurales. 3 axes sont privilégiés : le renforcement du lien social (éducation, santé, infrastructures), l'engagement dans un nouveau modèle de développement répondant aux défis climatiques, et le rapprochement entre pays d'accueil et pays d'origine. Ces orientations fondamentales se déclinent autour de six composantes : la gouvernance locale, l'environnement, l'économie sociale et solidaire, les droits de l'homme et le développement local, et enfin, la capitalisation et la diffusion des expériences apprises. La participation des populations aux décisions et au financement des projets ainsi que le partenariat avec les autorités locales sont au coeur de l'action. LE PROJET Dans les zones rurales de montagne au Maroc, une grande partie des agriculteurs ont des difficultés à sortir de la sphère de la pauvreté. En parallèle, les conditions de l'environnement se dégradent face aux effets du changement climatique. Le projet a pour but de



développer les pratiques de l'agroécologie dans ces zones qui semblent être une solution adaptée aux problèmes du monde rural marocain, protégeant les ressources naturelles et améliorant la sécurité alimentaire des petits paysans. Sur la base de la mise en place de 3 fermes pilotes de trois communes rurales de la région de Souss Massa, ce sont 60 agriculteurs et agricultrices qui bénéficieront d'une formation adaptée à leurs besoins et réalités vécues sur leurs territoires. Ces fermes pilotes serviront à la fois de terrain de formation, mais également d'expérimentation, dans le cadre d'un accompagnement adapté sur les pratiques agroécologiques, à destination des autres agriculteurs et agricultrices de la région. Source web par : terra-symbiosis